

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.	DIRECTOR PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta línea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Leoncio y compañeros mártires.

CULTOS.—Misas de hora: de Alba, 7, 7 y media, 9 y 12 y media en la Catedral; de 8, 9, 11 y 12 en San Lorenzo y las conventuales en las tres parroquias á las horas de costumbre.

En la Catedral estrá expuesta á la veneracion pública la imágen del Santísimo Cristo de los Milagros desde las cinco de la mañana hasta las seis de la tarde, celebrándose en esta capilla una fiesta á las siete de la mañana llamada de *Antiguo*.

En Santa Rosa la Archicofradía de las Hijas de Maria celebra su funcion mensual por la mañana á las ocho menos cuarto la Comunion general y por la tarde á las cinco los ejercicios de costumbre y plática que dirá D. José Marcellan.

En San Vicente el Real á las ocho la misa al Sagrado Corazon de Jesús.

La Hora Santa de 6 á 7 y media de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Pilar en la Catedral, San Lorenzo y Capuchinas.

SANTOS DEL LUNES.—San Amado, San Felipe y San Eulogio.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

La Hora Santa de seis á siete de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de los Desamparados en San Pedro.

REBAJA EN EL PRECIO
DE LA SAL DE NAVAL
PREMIADA EN LA EXPOSICION ARAGONESA

Desde el dia 20 de Agosto se vende en el almacen de dicha villa á TRES pesetas los 20 kilos.



[Handwritten signature and scribbles]



EL MUY ILUSTRE SEÑOR

DON PELEGRIN SALVET Y OMS

CANÓNIGO DE ESTA SANTA IGLESIA CATEDRAL

falleció en la ciudad de Mataró el día 3 de los corrientes.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, el Ilmo. Cabildo Catedral, sus hermanos, sobrinos y demás parientes y amigos, ruegan á los que por un olvido involuntario no hubieran recibido esquila, se sirvan asistir á los nocturnos mañana á las *cuatro y media* de la tarde y el lunes 13 á las *diez y cuarto* á la misa de Requiem, que se celebrará en la Santa Iglesia Catedral; de lo que quedarán agradecidos.

Huesca 11 de Setiembre de 1886.

Seccion de Noticias.

Hoy ha celebrado el Ayuntamiento la sesion ordinaria que, por falta de número, dejó de celebrarse el jueves próximo pasado.

Se han aprobado varios dictámenes de la comision de policia urbana concediendo licencia para edificar; habiéndose negado el permiso solicitado para colocar las cañerías por la parte exterior del edificio que las monjas de Sta. Rosa han construido en la plaza de Santo Domingo, de conformidad con las razones expuestas en un extenso informe del arquitecto municipal.

Se leyó una comunicacion del Capitan General de Aragon relativa á la construccion de un cuartel en esta capital, y se acordó que por los Ingenieros militares se forme un anteproyecto.

Se dió cuenta de algunos datos concernientes al alumbrado público de la ciudad, de los cuales resulta que el coste de este servicio, que hoy se practica diariamente, es próximamente igual al que se satisfacía antes por el alumbrado durante veinte noches en cada mes.

Se declaró definitivamente constituida la Junta municipal por no haberse promovido reclamacion alguna contra la capacidad de las personas elegidas.

Despacháronse otros asuntos de menor interés, y se levantó la sesion á las doce.



A los soldados licenciados Pascual Sanchez Lain y Antonio Vidal Colomino, se les ha concedido una pension de 7 pesetas 50 céntimos mensuales, á cobrar por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

La guardia civil del puesto de Peralta de Alcofea, dá cuenta al señor Gobernador civil de la provincia de que el dia ocho de los corrientes fué herido un jóven de aquel pueblo por otros dos, falleciendo en la mañana del dia siguiente.

Los agresores se dieron á la fuga, sin que hasta la fecha se haya podido conseguir su captura.

El *Boletin oficial* de ayer publica el reparto de las 25535 pesetas á que asciende el presupuesto especial para el sostenimiento de la cárcel del partido durante el año económico actual, expresando la cuota que corresponde á cada pueblo.

Al propio tiempo se encarga á los señores Alcaldes el puntual pago para no dar lugar á que se empleen procedimientos ejecutivos.

Desde el dia 29 de los corrientes se hallarán vacantes las plazas de Médico y Farmacéutico de la villa de Loarre, cuyas dotaciones consisten en trescientas y ochenta pesetas respectivamente.

Los aspirantes, pueden dirigir sus solicitudes, con copia del título profesional á la Alcaldía de dicha villa, hasta el dia 20 del actual.

Son muchísimas las quejas que se nos comunican por varios suscritores de la falta de puntualidad en el recibo de números.

Esperamos del celo del señor Administrador de Correos recomiende á sus subordinados el mayor interés posible á fin de que lleguen oportunamente á nuestros suscritores los números que diariamente salen de la administracion del periódico.

En vista del estado ruinoso en que el edificio de San Francisco se encuentra, los empleados del Gobierno civil y de Hacienda están que no les llega la camisa al cuerpo como se dice vulgarmente, y á juicio de cuantos vén el mencionado edificio, es muy justificado el temor de los señores empleados, porque de un momento á otro ha de suceder una catástrofe.

Hemos sido que hay propósitos de trasladar aquellas oficinas á otro local de mejores condiciones, y á ser cierto conviene activar en lo posible el asunto, á fin de llevar al ánimo de los empleados la tranquilidad de que ahora carecen.

4
El día nueve de los corrientes se suicidó un hombre en Fraga, colgándose con una soga, del techo de la casa donde vivía.

Ignóranse los motivos que le indujeron á tomar tan triste determinación.

En una novillada que tendrá lugar mañana domingo en la plaza de Lérida, tomará parte la *Garbosa*.

Así se nos dice en carta particular que tenemos á la vista.

Con motivo de ser hoy el cumpleaños de la princesa de Asturias, ha vestido de gala la fuerza de destacamento en esta plaza y en los edificios públicos ondeaba el pabellon nacional.

Por iniciativa de la mujer del alcalde de Dublin, el 21 del presente mes se entregaron á mister Gladstone, que representa el gran movimiento autonomista de Irlanda, una exposicion firmada por mujeres exclusivamente, pidiendo la independendencia legislativa del pais.

La exposicion contiene ya mas de quinientas mil firmas, y forma un rollo de papel con el que no pueden cuatro hombres.

Dicen de Constantinopla que el arzobispo de Elasona ha sido secuestrado por una cuadrilla de bandidos, que exigian por su rescate la cantidad de 100.000 pesetas.

El comandante de las tropas en Salónica envió un fuerte destacamento de soldados en persecucion de los bandidos á quienes cercaron, y despues de un combate empeñado, les obligaron á soltar al obispo.

Un periódico de Cincinnati (Estados-Unidos) refiere que un trabajador de dicha ciudad, llamado Carlos Rusel, encontró uno de estos últimos días en una calle donde estaba machacando morrillo un diamante de 82 $\frac{1}{2}$ quilates de peso y de un valor de más de 500 000 francos.

Se supone que este diamante sea el mismo que perdió en 1806 la señora Clark en un viaje hecho á la isla Blennerhasset, y que la piedra preciosa se hallase revuelta con los guijarros trasladados recientemente de dicha isla á Cincinnati, con objeto de reponer el empedrado.

A consecuencia de haber roto algunos comerciantes de Murcia el acuerdo tomado hace ya tiempo de no abrir los establecimientos en los días festivos, el último ocurrió una colision entre los dependientes del comercio, si bien la cuestion que en un principio llegó á tomar serias proporciones, quedó al cabo reducida á algunos contusos y varios desperfectos en los escaparates.

En una gruta de formacion cuaternaria de Bélgica, varios sabios que se dedicaban en ella á sus estudios geológicos, concibieron el proyecto de hacer excavaciones en la parte superior de la bóveda, y practicadas éstas, resulta de dos de ellas el hallazgo de varios tarros y algunos trozos de cuarzo tallado que demuestran la intervencion de la mano del hombre, y de la otra algo todavía más curioso. Una tumba que encerraba dos esqueletos de hombre y mujer, contemporáneos, procedentes sin duda de la época cuaternaria en Bélgica.

En París ha comparecido ante el tribunal del Sena un sujeto llamado José Fernandez, español y ex-coronel del ejército del Pretendiente durante la última guerra civil.

Fernandez y su ex-ordenanza Vicente Bayona son acusados de monederos falsos. Sorprendidos en flagrante delito de expedicion de monedas falsas de 2 y 5 francos, en el registro practicado en su domicilio por la policia, fuéronles halladas 1.114 piezas de las primeras y 262 de las segundas, ocultas en la chimenea de la cocina.

En la plaza de Sanlúcar la Mayor (Sevilla), mientras se lidiaban años novillos, se desplomó un balcon sobre la plaza, arrastrando al suelo el numeroso público que sostenía, Hubo magullamientos, contusiones y brazos rotos, sin que por fortuna haya habido que lamentar desgracias de mayor consideracion.

El fiscal de la Audiencia de Madrid, ha denunciado el libro titulado *Los secretos de la confesion*, por considerarlo contrario á la moral y á la religion.

Segun noticias recibidas, parece que el viaje á París y Lóndres de los diputados á Córtes señores Villanueva, Fernandez Prieta, Verger y Batanero, tiene relacion con el proyecto de ley que los mismos piensan presentar á las Córtes en cuanto éstas se abran, para la construccion de una vía férrea doble y directa de Madrid á Bayona por Soría, cuyo recorrido podria hacerse en menos de ocho horas.

Un rico comerciante de Lóndres ha recebrado *sus bodas de oro con la prensa*.

Abonado constante desde hace medio siglo á los principales periódicos de aquella capital, ha obsequiado con un opíparo banquete á los redactores de los mismos, pronunciando un entusiasta brindis, en el que ha declarado que durante cincuenta años consecutivos la lectura de los periódicos ha sido la mas agradable distraccion en su vida.

La conducta de este apreciable comerciante, en lo de leer periódicos merece ser imitada.

Noticias comunicadas de la isla de Cuba dícese que coincidiendo con las perturbaciones geológicas que tantos estragos han causado en los Estados-Unidos, han aparecido cerca de la Habana, á poca distancia del pueblo Ceiba del Agua, abundantísimos manantiales, los cuales forman ya un gran lago, el cual amenaza á dicho pueblo.

Varios ingenios y algunas fábricas están ya anegados.

Un telegrama posterior dice que el volumen del agua que surge en las inmediaciones de Ceiba, aumenta considerablemente.

El pueblo ha sido ya inundado, hasta el punto de que sus calles se han convertido en canales, teniendo el agua un metro de altura.

Los habitantes se ven obligados á abandonar á toda prisa sus viviendas.

Graves noticias referentes á Melgares y el Bizco del Borge comunican á *El Liberal* desde un pueblo de la provincia de Málaga.

Se dice allí como cosa segura que el primero de los bandidos se encuentra en el extranjero, ignorándose si le ha seguido el segundo.

Uno de los pueblos más importantes de la provincia está regido por un compadre de Melgares, como alcalde; un consuegro, como juez y un cuñado, como secretario interino del Ayuntamiento.

Además, se dice allí que una denuncia hábilmente formulada por el famoso bandido dió motivo á un proceso contra una persona muy conocida en la comarca, el señor Civico, que estuvo preso diez meses con gran lujo de precauciones, para averiguar, al fin, que la denuncia era falsa y de procedencia de Melgares.

¿Qué dirán á esto los italianos, que cren que no hay nada que supere á su famoso *Frá Diábolo*?

En el proyecto de unificación de los cuerpos de Correos y Telégrafos que el ministro de la Gobernacion se propone presentar á las Córtes parece que se establece como base de entrada el exámen para los actuales funcionarios que reúnan ciertas condiciones, y la oposicion para los que hayan de ingresar en lo sucesivo.

Correspondencia.

Madrid 10 de Setiembre de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA:

Alguna animacion ha venido á proporcionar hoy á los círculos políticos una conferencia celebrada en el Castillo de Mos entre el señor Marques de la Vega de Armijo y un redactor de *El Imparcial* y claro es que habiéndosele supuesto por algunos poco menos que capitaneando las disidencias de la situacion sus recientes declaraciones han sido muy comentadas, causando en no pocos una lastimosa decepcion, pues si bien no oculta que se halla disgustado con algunos correligionarios, supone con acierto, pues que en ello conviene la generalidad, que divi-

dir hoy las fuerzas, del partido liberal solo favorecería á los conservadores, los cuales fatalmente producirían el desquiciamiento de lo existente.

Otra declaración se ha considerado importante por todos, que se refiere á la reunion de la izquierda con la situacion y en este punto es opinion general que ha estado en extremo acertado al decir que no ha debido concedersele nunca una gran importancia. pues que más tarde ó más temprano habrian de sumar sus fuerzas á las que acaudilla el señor Sagasta.

Pero á pesar de que el conjunto de sus declaraciones parecen todo lo ortodoxas que la situacion pudiera desear, ha quedado así como un deje amargo por la reserva y misterio en que parece haberse encerrado y que no falta quien lo considere de funesto augurio, por creer que el ofrecimiento de explicarse con más extension desde los escaños del Congreso puede considerarse como un peligro más temible por virtud de su incertidumbre.

Comentando esta tarde algunos políticos los últimos sucesos de la Coruña se lamentaban los ministeriales de tener que resolver conflictos de esta índole debidos á la gestion arbitraria y despótica de los conservadores.

Y con efecto, dada la movilidad de las situaciones de España, resulta que los conservadores confeccionan sus presupuestos sin más criterio que el de obtener los mayores rendimientos posibles, con la idea única y exclusiva de aparecer como niveladores, para que luego quien les suceda tenga que resolver conflictos de esta naturaleza, del mismo modo que dejan los tratados de comercio y otros asuntos enojosos.

Escuso decir á V. que el mencionado personaje censuraba de los actuales ministros porque tienen desamparados á muchos de sus amigos, mientras mantiene en vigor la ley absurda de los sargentos y la de empleados, pero donde reina mayor descontento es entre los antiguos fororitos que acaudillaba el Sr. Moret, pues que neófitos casi todos carecen de aptitud para la ley de empleados para ocupar destinos públicos, y no sé ciertamente que solucion se dará á este conflicto que va adquiriendo proporciones inmensas, no solo entre los soldados de filas sino entre los mismos jefes que ven desaparecer su prestigio por hallarse imposibilitados para satisfacer compromisos ineludibles.

Desde anoche ha comenzado á circular un rumor que si bien no se ha confirmado todavia revela de una manera precisa el estado en que se encuentran las fuerzas de la coalicion republicana. La opinion más generalmente admitida es calificar de prematuro cuanto en el rumor se afirma aunque sin desmentirle.

Dícese que algunos de los candidatos de la democracia progresista derrotados en esta Côte en las últimas elecciones piensan pedir la reunion de los comités respectivos con objeto de retirar los poderes á la comision suprema electoral como consecuencia de su reciente actitud en la designacion de candidaturas.

Los elementos así predispuestos aspiran según se dice á deshacer la coalición en la forma que hoy tiene y después de recobrada su libertad de acción reconstituir dicho pacto de suerte que resulte con mayores garantías que hoy para todos los factores que le constituyen.

Se confirmarán ó se desmentirán esos rumores?

No me atrevo á hacer vaticinio alguno toda vez que al lado de estos elementos hay otros que bajo ningún concepto quieran la ruptura, uno por conveniencia propia y otros por creer que favorecen la causa de su partido.

El estado de abatimiento en que dejó á la reina regente la muerte de su esposo continúa con la misma intensidad de los primeros instantes sin que nada consiga mitigarle, razón por la cual no habrá recepción para solemnizar el santo de la princesa de Asturias ni tampoco consejo de ministros, todo lo cual está dando á aquel real sitio tan animado en otras temporadas un aspecto de austeridad que apena el ánimo.

Terminado ya el periodo electoral y cuando ya se ve el gobierno actual libre de las exigencias de candidatos y caciques, comienza otro calvario más lastimoso: el de las credenciales, con la circunstancia de que ahora va á ser la víctima de donde se va á sacar jugo el ministerio que parecía invulnerable, el de Hacienda, donde se prepara la hecatombe en la que ha de corresponder seguramente la mayor parte del botín á los amigos que ha traído á la situación el elemento democrático.

Doblemos la hoja siquiera en pró de la administración pública.—M.

París 8 de Setiembre de 1886.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

La abdicación del príncipe Alejandro es definitiva y el gobierno búlgaro no oculta sus preocupaciones sobre el porvenir reservado al país; estas preocupaciones han dado lugar á una serie de preguntas y de proposiciones dirigidas al agente en Sofía con ruego de transmitir las á San Petersburgo, lo cual prueba la poca confianza del gobierno búlgaro en la Rusia. Pide la promesa de que no habrá ocupación rusa, que los búlgaros continuarán á administrar los negocios interiores; pide por último que se emplee en el ejército oficiales búlgaros. Lo cual demuestra que lo que más temen los búlgaros es que los releguen en el último plan y tener que ceder toda la administración del país al extranjero. Parece cierto que no se trata por ahora de la ocupación de la Bulgaria por el ejército ruso, sino simplemente del envío de un comisario del emperador de Rusia para organizar en su nombre un nuevo gobierno en Bulgaria. Solamente en caso de guerra civil la Rusia se determinaría á ocupar el país. Esto deja que sospechar, porque nada es más fácil como provocar desórdenes en los Balkanes; la ocupación se impondría y equivaldría á la anexión de la Bulgaria.

Otra cuestion se presenta al espíritu y es la de la union de las dos Bulgarias. Cuando el príncipe Alejandro fué escogido por el Sultan como gobernador de la Rumelia por cinco años, con la facultad de renovar sus poderes indefinidamente, fué designado nominativamente, y hoy, al abdicar el trono de Bulgaria, es menester que dé además su dimision al Sultan como gobernador de la Rumelia. Porque, hay que convenir en que si la union de las dos Bulgarias existe de hecho, si el príncipe lo proclamó así en la Asamblea Nacional, esa union no ha sido reconocida por ninguna otra nacion.

Con motivo del fallecimiento de la baronesa viuda de Rothschild, y para ejecutar la voluntad que habia manifestado, su familia ha hecho distribuir á los pobres la suma de 120.000 francos. Además la difunta ha afectado las rentas de un capital de 600.000 francos al engrandecimiento de la obra de beneficencia de los alquileres, fundada por el baron James de Rothschild. Un servicio fúnebre en memoria de la difunta baronesa tendrá lugar en la Sinagoga de la rue de la Victoire, y el gran rabino M. Zadse-Khan pronunciará un discurso.

El Corresponsal.

Seccion libre.

— « — » — LAS FLORES DEL LOCO.

Aquella triste escena en la cual un espíritu perturbado jugaba el principal papel, nos hizo sentir una tan viva como melancólica emocion sin que el tiempo con todo su ingrato poder haya podido extinguir el recuerdo que grabado quedó en nuestra soñadora imaginacion.

¡Pobre Abel! Un tiempo lleno de risueñas ilusiones, que pasó, arrebatando la llama vivificadora del cerebro, convertido por un infortunado golpe en esteril máquina, una mujer que dignificó con su amor al hombre cuyo marchito corazon no habia conocido el verdadero placer, y una idea fija como recuerdo de la felicidad, muerta apenas nacida.

Esta es la historia.

París, la gran coqueta del Universo, es el teatro de nuestro drama: allí á pesar de la refinada relajacion, á pesar de que el vicio en su más alto grado tiende sus siniestras alas por doquier, hay amores puros y corazones que no han conocido el dolo y la perfidia, conservando siempre la mas noble y santa actitud.

Hay muy cerca de París un pequeño pueblo cuyos blanquísimos y coquetones edificios de moderna construcción, resaltan poderosamente en medio de la hermosa campiña que los rodea, dándoles el aspecto de una banda de palomas en fertil prado de recortado follage. Los corpulentos árboles, de elevadas copas, parecen querer escalar las nubes á través de las cuales no pueden penetrar los rayos del sol, sin perjuicio de comunicar á las hojas nuevos matices é inundar el ramaje con su luz dorada y tamizada, dando á la tierra esa belleza sobrenatural con que la imaginacion nos presenta el pais de las hadas.

En este delicioso edén, es donde la gente elegante de París tiene su residencia determinados días del verano: allí la pena no puede lacerar el corazón, por que en medio de las bellezas de la naturaleza iluminadas por los rayos de un espléndido sol no es posible sufrir.

Después de caminar largo rato por una espaciosa avenida, aspirando con toda la fuerza de nuestros pulmones aquel aire embalsamado que tanto se echa de menos en la populosa ciudad, llegamos á un sitio donde los grandes arcos de follage vertían una oscuridad imponente, lo cual nos produjo un efecto extraño pareciéndonos que aquella atmósfera era asfixiante.

A este sitio sucedió otro, mas agreste y lúgubre. Era un cementerio, que en nada se parece á los demás de la nación vecina, que por regla general les sienten mejor el nombre de jardines que el de sitios dedicados á conservar las frias cenizas de los que fueron.

Las carcomidas tablas de los ataúdes se mezclaban con los escombros de tal cual panteon y algunos pedruscos informes interceptaban el paso de los vivos que visitaban á los muertos.

De trecho en trecho; lápidas rotas, cruces mutiladas y cubiertas de musgo, huesos que crujían y saltaban en pequeños pedazos bajo la planta del hombre, y unas cuantas flores amarillentas que se balanceaban lánguidamente obedeciendo al soplo del aire nauseabundo que allí se respiraba.

Durante un minuto vacilamos creyendo estar bajo la influencia de algo sobrenatural, pero una fuerza mayor nos empujaba y entramos en aquella solitaria y triste mansion, donde á pesar de todo parece que el alma desea ascender á las regiones de lo infinito, separándose de la inmunda materia, y el espíritu se entrega con fruicion á místicas contemplaciones.

Un cementerio, por triste que sea, tiene siempre algun encanto desconocido.

Penetramos pues en él y vimos, sentado frente á un sencillo panteon, con la cara oculta entre las manos y los codos apoyados en las huesosas rodillas, á un jóven de noble fisonomía, de tez pálida, rubios cabellos, ojos grandes, azules y de mirada triste y resignada: rojas ojeras cercaban aquellos ojos, fijos con tenacidad en la sencilla y blanca lápida, que tenía enfrente, con esta inscripcion ¡*Laura!*

A sus piés había un pequeño *bouquet* de flores que á juzgar por lo frescas y lozanas, debieron ser cortadas momentos ántes.

De intervalo en intervalo, hondos suspiros se escapaban del pecho del jóven y una sonrisa que helaba el corazón se dibujaba en sus pálidos y delgados lábios, sin que dirigiera hácia nosotros una mirada ni una palabra.

Sin querer distraer al jóven ni sacarle del ensimiamiento en que se hallaba abandonamos la mansion de los muertos vívamente impresionados y con vehementes deseos de conocer su triste historia.

Muchos días seguidos volvimos allí y siempre encontrábamos al jóven en el mismo sitio, en la misma posicion y con el mismo ramo de flores naturales á sus piés.

Por fin, el encargado de custodiar aquel lúgubre recinto, nos contó la tan deseada é interesante historia en breves palabras.

—Este joven, dijo, cuya presencia y actitud tanto os ha llamado la atención pertenece á uno de las principales familias de esta comarca, y sus antecesores pasearon orgullosos la bandera de Francia junto al gigante Napoleon.

Educado, como corresponde á su noble apellido y á su elevada posición, derrochó sus primeros años en una vida loca y disipada, sin hacer nada útil. Esto es generalmente lo que hacen los jóvenes de mundo, sin que tan crapulosa existencia encuentre quien se ocupe de ella á no ser para adularla, empujando más y más por la resbaladiza senda del vicio á los incautos que de tal manera pierden sus fuerzas físicas y morales.

Abel, que así se llama, de orgía en orgía, y siempre navegando por las peligrosas aguas del revuelto mundo, conservó vírgen el corazón, por un capricho tal vez de la naturaleza ó por que aquella clase de placeres no eran suficientes para llegar á esa víscera palpitante, y cuando conoció á Laura, se operó una súbita y salvadora transformación en el joven.

El amor le regeneró, pero no debía gozar mucho de tan inefable dicha: la pobre Laura murió al poco tiempo y con su vida desapareció la razón de Abel.

Desde entonces, el pobre loco que veis sentado frente al panteón de su amada, no tiene conocimiento de nada, ocupándose tan solo en cuidar con esmero las flores que diariamente deposita en la tumba de Laura.

Roberto Bueno.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Setiembre.

Día 10.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mi- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
720'4	719'4	29'6	18'0	E S E	S. E.	Desp.°	9 10 N	»

Telegramas.

En Bulgaria.—Paris 10.—Telegramas recibidos anoche dan cuenta de la situación de los partidos búlgaros. La tirantez de relaciones entre los partidarios y los antiguos enemigos del

Príncipe vá en aumento, siendo de temer que estalle la guerra civil. La mayoría de los oficiales del ejército abandonaron ayer á Zancoff, cuando éste se presentó en la Asamblea. Creese que Zancoff volverá á inclinarse hacia Rusia, y si alguna potencia apoyara el restablecimiento del Príncipe promoverá la guerra. Hasta ahora el orden es perfecto en Bulgaria.

Actitud de Rusia.—La prensa de San Petersburgo usa un lenguaje bastante pesimista, que inspira recelos. Creen los periódicos rusos que la regencia búlgara no tendrá la armonía necesaria, y abriga temores de que dé lugar á serias complicaciones.

El agente diplomático de Rusia en Sofía no está conforme con lo que el Príncipe dice respecto á la conducta de Rusia. En lo demás, guarda reserva.

Los tres imperios.—Londres 10.—Un telegrama importante se ha recibido de Constantinopla.

Dice que Mr. Giers, el canciller ruso manifestó á Bismark, que si Alemania y Austria persistían en mantener al Príncipe Alejandro, Rusia rompería la alianza, declarando la guerra.

En vista de esta actitud se firmó un convenio por el cual Austria y Alemania retiraron su apoyo al Príncipe y Rusia se comprometió á no ocupar la Bulgaria.

Actitud de Inglaterra.—Londres 10.—El subsecretario de Negocios extranjeros ha declarado que la Asamblea búlgara elegirá libremente el Soberano, pues está autorizado con el tratado de Berlin. Dice que Inglaterra cumplirá siempre con sus compromisos.

Segun todos los informes, Inglaterra, permanecerá espectante hasta conocer el resultado de la Asamblea pero temiendo nuevas intrigas de Rusia, es seguro que hará respetar enérgicamente el tratado de Berlin. Corre también la noticia de que ocupará la isla de Cretas.

Cosas varias.—París 10.—Francia permanecerá neutral en la cuestión de Oriente hasta conocer las declaraciones que hará Bismark al abrir el Parlamento prusiano.

En Ceina del Agua, cerca de Habana han aparecido grandes manantiales, inundando la población. Los habitantes huyen despavoridos.

Madrid 10.—El Sr. Ministro de Ultramar llegó esta mañana á Madrid, y esta tarde se hizo cargo de su departamento.

Los dos militares presos en las prisiones militares, de orden del Sr. Pavía á causa de haber ido á tocar la banda del regimiento de Covadonga en el Círculo militar, han sido puestos en libertad.

Madrid 10.—El Sr. Moret ha celebrado una importante conferencia con el Sr. Ministro de la Gobernación. Dicha conferencia parece que ha versado sobre lo dicho por la prensa respecto á disidencias entre ambos Ministros y el Sr. Sagasta.

Se dice que al verificarse la escuela de administracion de la Armada, el nuevo establecimiento se instalará en Cartagena.

El Sr. Montero Rios tiene despachados varios proyectos, alguno de ellos de tal trascendencia, que al decir de autorizados ministeriales, serán origen de un vivo debate que dará como resultado la inevitable salida del Sr. Ministro de Fomento.

La Regente ha manifestado deseos de permanecer en la Granja hasta que el frio le haga imposible la estancia en aquel Real sitio, por lo que se cree no regresará á Madrid hasta el 24 de Setiembre.

M.

ANUNCIOS

Colocacion.—Se desea colocar para aprendiz de confitero un chico que lleva dos años de práctica y tiene 15 de edad: darán razon en la droga de don Mariano Miravé, Mercado Nuevo, 3, Huesca.

Se arrienda una casa en la calle de Alfonso de Aragon, (Escaleretas) número 21. Calle Ramiro el Monge, (Correría) número 30, darán pormenores.

 TARJETAS DE TODOS TAMAÑOS 

se hacen en esta Imprenta.

DE PANTICOSA

AGUA DE PANTICOSA

En la Administracion de diligencias, fonda de España, hay un gran depósito de la misma en botellas bien condicionadas en cajas, que se remiten fuera de la capital á los precios siguientes:

6 botellas de 1 litro .	40 rs.	25 botellas de 1½ litro	94 rs.
12 » » 1 »	74	50 » » 1½ »	160
18 » » 1 »	110	25 » » 1¼ »	76
25 » » 1 »	140	50 » » 1¼ »	140
12 » » 1½ »	50	100 » » 1¼ »	240

Acompañando su importe en libranzas del giro ó en letras sobre ésta de fácil cobro.—Es necesario indicar con precision si las aguas han de ser de la fuente del Hígado, de Paracuellos de Giloca, de Estadilla ó Arro, y muy especialmente el punto de destino para evitar extravíos.

Dirigirse al Administrador D. Mariano Frago, fonda de España, Huesca.

DE PARACUELLOS

LAS MAQUINAS **SINGER** PARA COSER

SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MÁS POPULARES

¡¡Venta anual: más de 600.000 máquinas!!

TODOS LOS MODELOS

Á PESETAS 2'50 SEMANALES

Al contado: 10 por 100 de descuento


ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO

PÍDANSE CATÁLOGOS ILUSTRADOS QUE SE DAN GRATIS

Sucursales en todas las capitales de provincia.

25, Coso alto, 25

HUESCA.

Toda máquina «SINGER» lleva esta marca de fábrica en el brazo 

Para evitar engaños cuídese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

MUCHO CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES
é imitaciones alemanas.



A voluntad de sus dueños se venden el día 19 del actual á las diez de la mañana en la Casa Consistorial las fincas que á continuacion se expresan:

Un campo en los términos de este pueblo, partida Las Landas, de doce fanegas de cabida; linda por O. con campo de Leocadio Bretos. M. con otro de la viuda de Cárlos Bitrian, P. con otro de Francisco Ciria, N. con otro de Manuel Puyol, tasado en 600 pesetas.

Otro campo en los mismos términos demba. partida de los Cascarales, su cabida de 24 fanegas hay en él 90 almendros; linda por N. con demba del vendedor, M. con campo de Manuel Puyol, P. con camino de Alcamín y O. con otro de Francisco Ciria, tasado en 1.200 pesetas.

Un yermo en los mismos términos, partida de la corona del camino de la Mezquita, su cabida de 10 fanegas; linda por O. con uno de Ignacio Cebrián. P. con el mismo vendedor, N. con viña de Antonio Martínez, tasado en 250 pesetas.

Otro campo en los mismos términos, partida el Escobizal; de diez fanegas de cabida, linda por O. con campo de Francisco Ascaso, M. Joaquin Oliva, P. con Vicente Hereza, N. con otro de Francisco Ascaso, tasado en 350 pesetas.

Otro campo en los mismos términos, partida de Riel Alto, de seis fanegas de cabida, con puente en medio y bastantes árboles; linda por O. con una faja del mismo vendedor, M. con campo de Antonio García, P. con campo de Francisco Ascaso y N. con campo de Mateo Mallada, tasado en 960 pesetas.

Otro campo en los mismos términos, partida de la Repolla, de ocho fanegas; linda por O. con campo de Emeterio Oliva, M. con camino de Trachineros, P. con otro de Manuel Hereza, N. con otro de la viuda de Cárlos Bitrian, tasado en 480 pesetas.

Los pactos y condiciones serán los siguientes: primer plazo el día cuarto otorgue la escritura, segundo á los seis meses, tercero á los seis id., y que se á los seis id.—Lupiñen 3 de Setiembre de 1886.

**DROGUERIA, ALMACEN DE HIERROS
Y FERRETERIA
de MARIANO LAFARGA**

Calle de Lanuza, número 11, (ántes San Martín) HUESCA.

En este establecimiento encontrará el público un gran depósito de camas, cunas y jergones metálicos de todos los sistemas y tamaños á precios reducidísimos.

En dicho establecimiento encontrarán la renombrada piedra Lipis muy propia para la siembra y mejora de los trigos por la presente temporada y que tan buenos resultados ha dado en años anteriores, y muy económica por el precio que la expendo.

NOTA.—En el mismo se venden varias puertas y huecos de balcones de madera muy buena en la clase y muy sólida y de reciente construcción. Se darán baratos. 1

LA ZARAGOZANA

SASTRERIA DE

ANGEL BROTO

SIN COMPETENCIA POSIBLE EN ESTA CAPITAL.

Hay género de verano para trajes de caballero de cuantas clases gustos y precios se deseen.

La mejor garantía de esta casa es el número de prendas que despacha al año.

NOTA.—Este establecimiento no se abre los días festivos.

AGUA DE PANTICOSA

Se vende como todos los años y en las mejores condiciones en el comercio de los sucesores de

DON VICENTE SUSIN

BAU HERMANOS

PROFESORES DENTISTAS

Calle del Padre Huesca, 4, 2.º

Operaciones quirúrgicas dentarias sin dolor. Curación de todas las enfermedades dependientes de la boca.

DIENTES Y DENTADURAS

DE TODAS LAS CLASES Y PRECIOS

Nuestro gabinete cuenta con todos los adelantos introducidos en la profesión y arte del dentista, hallándose montado al uso y costumbre de los americanos.

Horas de consulta de 10 à 12 y de 3 à 6

TODOS LOS DIAS

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 11, 10'40 mañana.

En un telegrama que hoy publica «El Imparcial» se afirma que existe una alianza entre Francia y Rusia contra Alemania y que esta alianza estaba preparada secretamente antes de acaecer los sucesos de Bulgaria.—M.

Madrid 11, 11'00 mañana.

Una noticia importante.—El señor Alonso Martínez ha terminado el proyecto de ley sobre matrimonio civil.

La base del proyecto, es que será condición indispensable para crearse derechos civiles ante el Estado, la inscripción en el Registro de los contrayentes, quedándose después éstos en libertad de optar por el matrimonio civil ó canónico con arreglo á sus creencias religiosas.

Las inscripciones en el Registro no serán válidas ni crearán derechos, hasta que se haya presentado la correspondiente partida de casamiento, sea en la forma que lo verifiquen.—M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castañera.